

La Grande Ferme de Saint-Joachim

L'opération 12A est située à l'est de la maison actuelle. Des sols archéologiques y ont été excavés sur une profondeur d'environ 1,50 mètre. Des vestiges du secteur est du corps de logis agrandi en 1685 y ont été retrouvés.

Historique de la Grande Ferme	Événements visibles dans la stratigraphie
En 1866, on démolit la maison de 1760 et on construit la maison actuelle.	Après 1866 Cour de la maison actuelle
En 1760, le Séminaire fait construire une maison, plus modeste, sur la partie ouest des ruines de l'ancien bâtiment. Cet établissement est loué à des fermiers qui exploitent le domaine en échange d'une rente. Les ruines de l'ancien bâtiment sont laissées à l'abandon.	1759-1866 Arasement des murs de la maison
Le 17 août 1759, les troupes anglaises débarquent à Saint-Joachim et se barricadent à l'intérieur de la maison de la Grande Ferme en attente de renforts. La Grande Ferme et plusieurs bâtiments de la région sont incendiés à la suite de la victoire de l'envahisseur.	1759 Destruction de la maison suite à l'incendie Incendie
La Grande Ferme est un établissement agricole où se côtoient des femmes, des élèves et des maîtres, des engagés et des prêtres. La partie est de la maison est habitée par les ecclésiastiques.	1685- 1759 Vestiges d'un plancher de bois Lit de pose du plancher
En 1685, la maison est agrandie vers l'est.	1685 Mur de façade Partie d'un âtre ou de cloison
La région dans laquelle est située Saint-Joachim fut occupée par les Amérindiens pendant la préhistoire. En 1667, Mgr. de Laval rachète les terres et la maison qui deviendront l'établissement de la Grande Ferme, rattaché au Séminaire de Québec.	Préhistoire à 1685 Cour de la première maison Sol stérile

Stratigraphie de l'opération 12A



Fouille menée par la coopérative de travail Artefactuel en 2010 dans le cadre de l'activité « Archéologue d'un jour ».